

Mitteldeutscher Börsenkurier

Seite 6

Die mit „*“ versehenen Artikel, Notizen und Kurse sind Originalarbeiten und dürfen nur mit voller Quellenangabe auszugeben werden

Grenzen-Zölle im besetzten Gebiet

* Berlin, 10. Dezember.

Im rheinisch-westfälischen Deutzenfreihandel hat die Aufschüttung der Auslandsbanken zu Beginn des neuen Jahres noch weitere Fortschritte gemacht, während einige der Einigung der Münzen, Banken und den Berliner Stellen die Wissensaufnahme selbständige Deutzenanstrengungen an der Rechte Seite aufgegeben ist und durch die weiter angenommenen Berliner Deutzenanstrengungen auf Münzen Anmeldungen der dortige Freizeit eine weitere Vergrößerung erfahren hat. So nannte man heute vorwiegend im rheinisch-westfälischen Freizeitmarkt den Gulden eines Rates von 1-1,62 für den Doffel zu 5-6,3 Millionen. Das englische Pfund hatte im freien Verkehr mit einem Kurs von 18 bis 18,5 Millionen Pfund noch etwas mehr der Berliner Notierung angepasst.

In einer ganz eigenartigen Lage ist durch die Entwicklung des Marktes der französischen Franken gekommen, der im besetzten Rhein- und Ruhrgebiet, abgesehen von der englischen Belegungszone, eine nicht unbedeutende Rolle spielt, da nicht nur Kohlenkasse, Zölle, Frachten, Eisenbahnpreise usw. in Franken zu entrichten sind, sondern auch die Eisenbahnen sowie die Angestellten der französisch-deutschen Belegungsbehörden in Frankreich entlohn werden. Während die französischen Belegschaften Frankreich zum sog. Courre du ferne jenseits mit 300 Millarden abgaben, gibt die Eisenbahngesellschaft Frankreich seit einigen Tagen zu 300 Milliarden ab, und

im Grenzenhandel kann man Franken zu 200 und 200 Millionen kaufen.

Das bringt wahrscheinlich damit zusammen, daß infolge der bisherigen erfolglosen Marktbefreiung die Geschäftswelt keine Reaktion mehr zeigt. Franken in Zahlung zu nehmen, und insgesamt ein starkes Kontenangebot von seiten der Empfänger von Frankenthalen und -schaltern herstellt, eine Erholung, die sogar vom Obersteuer und aus Bonn genutzt wird, wo vor kurzem noch Papiermark kaum in Zahlung genommen wurden.

12 Prozent für Rentenmarkkredite

Die Stempelvereinigung hat beschlossen, Kredite im Rentenmarkt gegen 12 Proz. Jahreszinsen und 2 Proz. Provision pro Monat zu gewähren.

* br. Gemäßigung der Bankzinsen in Dresden. Die Berechnung der Banken und Bankiers in Dresden hat mit Wirkung vom 8. Dezember ab den Säbz des Deutzenzinsen von 10 auf 6 Proz. ermäßigt.

* Die Rückgewährung des 20proz. Reparationszuges. Zu den Einschränkungen der Ausgaben des Reiches gehört auch der Fossil der Rückgewährung des 20proz. Reparationszuges auf die Bedingungen der ausgeführten Waren. Diese Maßnahme erhöht den deutschen Export, der an sich schon stark zu kämpfen hat, außerdem erhöht. Auf Vorstellung der deutschen Exporteure hat sich die deutsche Regierung bereit erklärt, auf Lieferungsabschlüsse, die bis zum 17. November zu liefern sind, die Rückgewährung bis zum 31. März 1924 zu zahlen. Die Zahlung erfolgt jedoch nicht in bar, sondern in Schuldenabrechnungen des Reiches bzw. in Schatzanweisungen mit 20jähriger Laufzeit.

* Deutsche Schadensatz-Anzeigeklausur. Deutschland hat keine Zustimmung zur Schadensatzleistung für den Verlust gegeben, den die amerikanische Firmen während des Krieges in Belgien erlitten haben. Es handelt sich um 3½ Millionen Pfund Sterling, welcher Betrag an die Pittsburgh Plate Glass Co., die Western Electric Co., die Bell Manuf. Co. und die Teler. Union zu zahlen sind.

* Goldobligationen der Banca für Goldkredit in Rom. Die Gesellschaft lädt im Anzeigenkircle zur Zeichnung ihrer 20proz. Goldobligationen bis 10. Dezember ein.

* Weitere Einziehung von Filialen der Norma-Bäder und Nationalbank. Die Gesellschaft hat auch in Hamburg nunmehr ihre Zweigniederlassung aufzugeben und ihre Geschäftsräume den Bentleys Gumpp & Sonnen überlassen, die darin unter dem alten Namen „Gumpp & Sonnen“ ihr früher dort betriebenes Bürogeschäft mit neuem eröffnen.

* Durchbruch bei der Mansfeld-L.G. für Berg- und Hüttenbetrieb. In den naunten Dienstesfolie ist jetzt der mit großer Spannung erwartete Durchbruch zwischen dem Bauhüttenkraft und dem Bithausmeister erfolgt. Die Längslänge der kreisenden, fallenden und querstehenden Gittern beträgt 3700 Meter, die Länge der Schleife und des Durchgangs im Rinnen der B. Schleife, die im März 1921 in Angriff genommen wurde, 2550 Meter. Der in einer Ortsrichtung ausgeführte Durchgang misst rund 2000 Meter und ist die längste bisher mit Ort und Gegenort ausgeführte Strecke im Mansfeldischen. Der Durchbruch gilt als ein Meisterwerk der Werksehleistung.

* Verstärkung der Bozel-Interessen in den Balkanländern. Der ehemalige Vater des Konstantinopeler Filials des Wiener Bankvereins, Steiner, sowie der Generaldirektor des Rotterdamer Bankvereins sind in die Bewaltung der Lausitzkasse eingetreten, wodurch der Bozel-Konzern eine beträchtliche Stellung erlangen hat.

Bergen- und Böhmen-L.G. Schadensatzklausur in Hradec. Nach Abzug aller Unkosten usw. beträgt für 1922/23 der Betriebsüberschuss 1757 (12,8) Mille-

lionen Mark. Nach verschiedenen Rücksichten für Gewinnabteilung, Werterhaltung usw. verbleibt einzig Vortrag ein Betrag von knapp 3330 (2,6) Millionen Mark, hieraus für Dividende 222 (1,9) Millionen Mark gleich 2 Proz. Goldmark. Die Bilanz zeigt u. a. aus: Rohstoffe und Fertigwaren 220 (2,9), Raffine und Waschmittel 1784 (0,2), Debitor 20938 (74,9) und Bankgiroabrechnungen, laufende Verbindlichkeiten 2082 (62,6) Millionen. Die Bilanz monatliche Verbindlichkeiten kommt zu 100 Millionen Mark. Das Ergebnis der Geschäftsjahre 1922/23 des Betriebes in allen Abteilungen, wenn auch stark eingeschränkt, so doch ohne wesentliche Unterbrechungen weitergeführt werden. Die der Gesellschaft gehörende Gewerbeschule ist unter den Folgen der Aufhebung nachgelassen; im Auslande wurden neue Abschaffungen erzielt, außerdem wurden neue Gebäude errichtet.

* Goldmark-Guthalt. und Gläubiger (Stammbuchgruppe). Im 1922/23 stieg der Betriebsausstand auf (alles in Millionen Mark) 13.720 (29,9). Gehälter und Lohnen erreichten 11.578 (30,1) Abschreibungen 0,9 (3,1). Die 1241 (24,5) Rendewerte sollen vorausgesetzt werden (d. h. 10 Millionen Rückführung aus Ausland-Guthaltung um 20 Proz. Differenz). Die Bilanz verzeichnet 18.751 (35,7) Gehälter, 22.277 Rente und Eltern (d. h. 1. Rente und 22 Eltern), 26.518 (30,3) Debitor und 136.136 (23,9) Aktiva. Das Jahresabschluß wurde durch die Aufhebung, die die Werte im bestehenden Geschäftsjahr unter den Folgen der Aufhebung nachgelassen, im Auslande wurden neue Abschaffungen erzielt, außerdem wurden neue Gebäude errichtet.

* Niederlassungen der Schwerindustrie im Freibau! Wie aus dem Bericht geht, haben verschiedene Schwerindustrielle an der Freibau! und Elbe-Gebiete eingerichtet, die Möglichkeit von Abschaffungen in Freibau zu prüfen. Grund seien die Steinkohlenförderungen und das Vorhandensein von Wasserkraftwerken. Ein Großteil befindet sich die Versammlungen der östlichen Großindustrie und eine nicht unbedeutende Abschaffung der Chemischen Hochindustrie vor dem Horizont.

* Niederlassungen der Schwerindustrie im Freibau! Wie aus dem Bericht geht, haben verschiedene Schwerindustrielle an der Freibau! und Elbe-Gebiete eingerichtet, die Möglichkeit von Abschaffungen in Freibau zu prüfen. Grund seien die Steinkohlenförderungen und das Vorhandensein von Wasserkraftwerken. Ein Großteil befindet sich die Versammlungen der östlichen Großindustrie und eine nicht unbedeutende Abschaffung der Chemischen Hochindustrie vor dem Horizont.

* Niederlassungen der Schwerindustrie im Freibau!

* Nieder